

LAPORAN TUGAS AKHIR

ASUHAN KEBIDANAN PADA BAYI DENGAN PEMBERIAN ASI EKSKLUSIF DI WILAYAH KERJA PUSKESMAS LINGKAR TIMUR KOTA BENGKULU TAHUN 2018

STUDI KASUS



Oleh :
IDAWARTINI
NPM : 172426020 DBRPL

**Diajukan Kepada Universitas Dehasen Bengkulu Untuk Memenuhi Salah Satu
Persyaratan Dalam Menyelesaikan Program Studi Kebidanan (DIII)**

**PROGRAM STUDI KEBIDANAN (DIII) RPL
FAKULTAS ILMU KESEHATAN (FIKES)
UNIVERSITAS DEHASEN BENGKULU
TAHUN 2018**

ABSTRAK

Idawartini. 2018. *Asuhan Kebidanan Pada Bayi dengan Pemberian ASI Eksklusif di Wilayah Kerja Puskesmas Lingkar Timur Kota Bengkulu Tahun 2018. Program Studi Kebidanan (DIII) RPL. Fakultas Ilmu Kesehatan, Universitas Dehasen Bengkulu. Pembimbing (I) : Dr. Ida Samidah, S.Kp., M.Kes. Pembimbing (II) : Hj. Hadara, SKM, MM*

Air susu ibu (ASI) adalah sumber nutrisi terpenting yang dibutuhkan oleh setiap bayi, ASI diberikan secara eksklusif selama 6 bulan pertama kehidupan dan dilanjutkan dengan makanan pendamping sampai usia 2 tahun. 13% dari angka kematian balita dapat cegah dengan pemberian ASI eksklusif selama 6 bulan.

Riset *World Health Organization* (WHO) pada tahun 2010 menyebutkan bahwa 42% kematian balita didunia akibat penyakit peneumonia dan sebanyak 58% terkait dengan malnutrisi. Malnutrisi sering terkait dengan kurangnya asupan ASI dan pemberian makanan pendamping ASI (MP-ASI) secara dini. Peran konselor tenaga kesehatan terutama bidan sebagai pemberi dukungan dan motivator sangat penting dalam mempengaruhi pemberian ASI yang adekuat. Tujuan dari penelitian ini adalah mampu melakukan asuhan kebidanan pada Bayi dengan pemberian ASI Eksklusif di wilayah kerja Puskesmas Lingkar Timur Kota Bengkulu dengan manajemen kebidanan menurut Varney. Desain penelitian menggunakan metode deskriptif studi kasus. Sampel diambil dengan teknik *purposive sampling* dengan subjek 1 orang bayi dengan pemberian ASI Eksklusif di Puskesmas Lingkar Timur Kota Bengkulu. Hasil penelitian menunjukkan masalah pada pemberian ASI eksklusif berupa gumoh dan menurunnya produksi ASI, konseling mengenai cara mengatasi gumoh pada bayi serta cara untuk meningkatkan produksi ASI serta motivasi pada ibu dapat meningkatkan produksi ASI pada ibu sehingga kebutuhan anak akan ASI eksklusif terpenuhi.

Kata kunci : ASI Eksklusif, Bayi, Varney